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Согласно проекту, оба медучре-
ждения будут включать по  пять 
корпусов. В них разместятся при-
ёмные отделения, операционные 
блоки, стационары, диагностиче-
ские и лабораторные службы, а так-
же пищеблоки. Сейчас на  объек-
тах работают порядка 170 человек, 
на площадках появились башенные 
краны, а в ближайшее время под-
рядчик увеличит количество рабо-
чих, благодаря чему темпы строи-
тельства ускорятся.

На стройплощадке губернатор 
Севастополя Михаил Развожаев 
п ровё л выезд ное совещ а н ие. 
Как отметил глава города, строи-
тельство пока ведётся с  отста-
ванием, к  котором у привели 

длительные корректировки про-
ектов и пересмотр смет, обуслов-
лен ны й с у щес т венны м подо-
рожанием строительных мате-
риалов. К  настоящему времени, 
подчеркнул Михаил Развожаев, 
эти работы полностью завершены, 
стоимость контрактов больше пе-
ресматриваться не будет.

«Обе больницы должны быть сданы 
в 2025 году. Это означает, что все 
строительно-монтажные работы 
должны быть закончены в 2024 го-
ду, затем медучреждения оснастят 
оборудованием, и они начнут при-
ём пациентов. Сегодня генеральный 
подрядчик и субподрядчики на обоих 
площадках подтвердили, что эти 
сроки реальные. Поэтому  сейчас 

будет составлен реальный гра-
фик с обратным отсчётом, чтобы 
на конец 2024 года мы вышли на за-
вершение строительства. Если гра-
фики будут нарушаться — значит, 
будут приниматься меры к  под-
рядчикам вплоть до  пересмотра 
соглашения и  разрыва контрак-
та. Надеюсь, этого не произойдёт, 
потому что мы уже прошли боль-
шой путь с  ООО  «РТ-СоцСтрой», 
и сегодня у компании уже есть все 
возможности и  условия для то-
го, чтобы эффективно сделать ра-
боту и построить две долгождан-
ные больницы», — отметил Михаил 
Развожаев. 

(читайте продолжение на стр. 2)

На Камышовом шоссе возводят боль-
ницу скорой медицинской помощи 
(БСМП) и многопрофильный лечебно-
диагностический корпус онкологиче-
ского диспансера. Оба учреждения стро-
ятся в рамках госпрограммы социально-
экономического развития Республики 
Крым и города Севастополя.
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Окончание. Начало на стр. 1

По информации руково-
дителя проектов компании 
«РТ-СоцСтрой» Михаила 
Шевченко, на стадии завер-
шения находится строи-
тельство цокольных эта-
жей, эти работы уже вы-
полнены на 70 %. Ускорить 
темп генподрядчик плани-
рует за счёт увеличения ко-
личества рабочих.

« Д а л е е  м ы  в ы х о д и м 
на   с те ны ,  пер е к рыти я 
и  параллельно будем за-
ниматься архитектурой 
и  монтажом инженерно-
го оборудования.  В  связи 
с  сокращением сроков пла-
нируется задействовать 
большее количество лю-
дей, чем заявлено в проект-
ной документации: на  мо-
нолитных работах будет 

до 250 человек, а в пиковый 
период, когда будет идти 
строительная часть, отде-
лочные работы и  монтаж 
инженерного оборудова-
ния, планируется привлечь 
до 400 человек», — уточнил 
Михаил Шевченко.

Михаил Развожаев пору-
чил создать в  строящем-
ся медицинском класте-
ре штаб, в который войдут 
представители Единой ди-
рекции капитального стро-
ительства, управления го-
сударственного строитель-
ного надзора и экспертизы 
Севастополя и федерально-
го автономного учрежде-
ния «РосКапСтрой», кото-
рое курирует проведение 
работ. Губернатор подчерк-
н ул, что создание шта-
ба необходимо для опера-
тивного решения вопросов 

и исключения бюрократи-
ческих задержек.

«Это контракт 2021  го-
да, и пока решались докумен-
тальные и  финансовые во-
просы с удорожанием строй-
материалов, сроки уже были 
затянуты. Сейчас все нюансы 

учтены, и  теперь никакого 
расслабленного отношения 
ни у заказчика, ни у подряд-
чика быть не может. Объект 
приоритетный, в 2025  году 
он должен быть сдан», — за-
ключил глава города.

Канализационные очистные сооружения «Южные» 
строятся в Гагаринском районе Севастополя. Сейчас 
уже завершены работы по возведению железобетон-
ных резервуаров, продолжается строительство глубо-
ководного выпуска. 

Первичные очиститель-
ные сооружения прошли 
гидроиспытания, строит-
ся второй блок и аэротен-
ки  — специальные соору-
жения для очистных вод. 
Наполовину готова про-
кладка нового коллекто-
ра, ежедневно на  объек-
те задействовано 24 еди-
ницы техники и работают 
164 человека. Большие ра-
боты ведутся и  по  строи-
тельству глубоководного 
выпуска: труба собирается 
на берегу и пройдёт по дну 
на 1 700 метров от берега.

Уже на  100 % выполне-
ны работы по  бетониро-
ванию здания механиче-
ской очистки сточных вод, 
песколовки горизонталь-
ной (очистное соору же-
ние), а также бетонные ра-
боты по приёмной камере. 
Завершено возведение не-
сущих конструкций адми-
нистративно-бытового кор-
пуса, заканчивается бето-
нирование конструкции 
насосной станции сырого 
осадка. 

Михаил Развожаев по-
бывал на месте строитель-
ства и  у точнил, что ра-
бота на  объекте выстрое-
на таким образом, что КОС 
«Южные» будут запускать-
ся поэтапно. Это  значит, 
что качество очистки сточ-
ных вод начнёт улучшать-
ся ещё до  окончания всех 
работ.

«Работы идут очень высо-
кими темпами. Уже  видны 
очертания практически всех 
объектов. Первичные очисти-
тельные сооружения прош-
ли гидроиспытания, сейчас 

строятся вторичные очист-
ные, аэротенки. Решены во-
просы с  выносом всех ком-
муникаций, которые меша-
ли осваивать строительную 
площадку. По глубоководно-
му выпуску — ведутся рабо-
ты в акватории Чёрного мо-
ря: трубу собирают на  бе-
регу и кладут на дно бухты. 
Мы  договорились, что КОС 
«Южные» будут запускаться 
частями — готовые элемен-
ты оборудования будут вклю-
чаться в  технологический 
процесс, что будет улучшать 
качество очистки сточных 
вод»,  — сообщил Михаил 
Развожаев.

Работы идут в  соответ-
ствии с  графиком, срок 

сдачи объекта  — декабрь 
2024 года. Благодаря обнов-
лённому проекту мощность 
очистных сооружений до-
стигнет 130 тысяч кубиче-
ских метров в сутки (с воз-
мож ностью у вели чени я 
до 160 тысяч).

«Мы рассчитываем, что 
к  концу ноября полностью 
проек т со   все ми новы-
ми технологиями выйдет 
из  экспертизы. Это  позво-
лит нам получить допол-
нительное финансирование 
и в быстром темпе продол-
жать работу»,  — отметил 
губернатор.

При строительстве глу-
боководного выпуска ис-
пользуются уникальные 

технологии  — специально 
для проекта в Севастополе 
и з г о т о в и л и  п р и г р у з ы 
со скрытыми железобетон-
ными замками. В отличие 
от  металлических замков, 
они не ржавеют, а ещё удер-
живают трубу на дне даже 
при сильной ветро-волно-
вой нагрузке.

« О д н а  и з   т е х н о л о -
гий применяется, по  на-
шей информации, впервые. 
Глубоководный выпуск у нас 
большой протяжённости — 
больше 1 700 метров, он укла-
дывается в  море на  боль-
шой глубине с  пригрузами. 
При  этом пригрузы выпол-
нены не  кольцевым типом, 
а со скрытым железобетон-
ным замком, исключающим 
возможность коррозии ме-
таллических элементов», — 
уточнил руководитель се-
вастопольской дирекции 
ФАУ «РосКапСтрой» Игорь 
Шашков.

Напомним, что проект 
КОС «Южные» теперь так-
же предусматривает строи-
тельство более современной 
системы очистки и исклю-
чает строительство вто-
рого этапа канализацион-
ных очистных сооружений 
в Балаклаве — стоки отту-
да напрямую будут уходить 
на КОС «Южные».

2 Развитие города



XI Международный форум «Россия — спортивная дер-
жава» проходил в Перми с 19 по 22 октября. В нём при-
няли участие около пяти тысяч человек.

Пр е зи ден т  В л а д и м и р 
Путин на пленарном заседа-
нии подчеркнул, что спорт 
и его объединяющая сила — 
это одна из ценностей, ко-
торые нельзя предать, от-
менить, обменять на что-то 
или продать.

«Мы свою позицию всегда 
подтверждали и будем под-
тверждать делом. Спорт 
для нас — безусловный го-
сударственный приоритет, 
важнейшая составляющая 
национальных целей раз-
вития»,  — отметил глава 
государства.

ГОД СПОРТА
Владимир Путин в  ходе 

форума поддержал пред-
ложение объявить 2024 год 
Годом спорта в  России. 

Такую инициативу высказал 
президент Международной 
ассоциации бокса Умар 
Кремлёв.

«Хочу к  вам обратить-
ся, чтобы следующий год 
был Годом спорта в России. 
Столько мероприятий прой-
дёт в стране, весь мир будет 
смотреть! И  ещё провести 
спортивный парад на Красной 
площади. Если вы одобрите 
это поручение», — обратился 
Умар Кремлёв.

«Хорошая идея», — ответил 
Владимир Путин.

Н а   с л е д у ю щ и й  г о д 
в  России у же зап лани-
рова но несколько мас-
ш т абн ы х ме ж д у н ар о д-
ных соревнований. Так, 
с  12 по  23  июня в  Казани 
пройдут Игры БРИКС. В их 

программе — 25 видов спор-
та, а среди участников бу-
дут атлеты из 50 стран.

В сентябре 2024-го Москва 
и  Екатеринбу рг приму т 
Всемирные иг ры дру ж-
бы. Спортсмены будут со-
стязаться как в хорошо из-
вестных видах спорта, так 
и в набирающих популяр-
ность — брейкинге, скейт-
бординге и  спортивном 
программировании.

Ещё одни масштабные со-
ревнования объединят в се-
бе традиции классического 

спорта и новые технологии 
киберспорта.

«Этот беспрецедент-
ный для спорта, но созвуч-
ный новой, цифровой эпо-
хе инновационный фор-
мат мы назвали «Игры 
будущего», и стартуют они 
в Казани уже очень скоро — 
23 февраля следующего го-
да. Приглашаем спортсме-
нов, молодёжь из  разных 
стран принять в  них са-
мое активное участие, зая-
вить о себе, раскрыть свой 
спортивный и креативный 

т а л а н т » ,   —  о т м е т и л 
Владимир Путин.

Такое сочетание ком-
пьютерного и классическо-
го спорта уже развивает-
ся в Севастополе — в городе 
строится первый фиджи-
тал-центр. В нём будут обо-
р у дов а н ы зон ы ви р т у-
альной реальности, ком-
пьютерная зона, а  также 
«умная» спортплощадка, 
где можно будет занимать-
ся футболом, баскетболом 
и воркаутом. 

СЕВАСТОПОЛЬ НА ФОРУМЕ
Участие в международном форуме «Россия — спортивная 
держава» приняли руководители спортивных федераций, 
эксперты, прославленные чемпионы, тренеры, настав-
ники практически из всех регионов России, в том числе 
Севастополя, а также из более чем 20 других стран.

«На форуме было подписано 
соглашение о сотрудничестве 
между управлением по  делам 
молодёжи и спорта города Се-
вастополя и организацией не-
коммерческого партнёрства 
«Национальное фитнес-сообще-
ство». В рамках реализации дан-
ного соглашения будут запуще-
ны дополнительные совместные 
проекты как с севастопольским, 
так и с Всероссийским фитнес-
сообществом», — рассказал на-
чальник управления по делам 
молодёжи и спорта Севастопо-
ля Сергей Резниченко.

В  ходе форума Прези-
дент Владимир Путин отме-
тил, что перед государством 
стоит задача вовлечь в  сис-
тематические занятия спор-
том к 2030 году 70 % граждан 
страны — это 93 млн человек. 
Для  достижения этих целей 
в Севастополе реализуется ре-
гиональный проект «Спорт — 
норма жизни».

«Показатель доли граждан, 
систематически занимающихся 
физической культурой и спор-
том, в общей численности насе-
ления — 44,9 % (217 282 человек) 

в 2022 году, а в 2023 году запла-
нировано довести процент си-
стематически занимающихся 
физической культурой и спор-
том до 50 %, что в абсолют-
ных цифрах ориентировочно 
будет составлять 233 500 че-
ловек», — сообщил начальник 
профильного управления Сер-
гей Резниченко.

Говорили и  о  спортивных 
объектах — в России их сейчас 
353 тысячи, подчеркнул глава 
государства.

В Севастополе только в этом 
году уже ввели в эксплуатацию 
ФОКи в посёлке Кача, в селе 
Верхнесадовом, физкультур-
но-оздоровительный комплекс 
открытого типа на базе школы 
№ 15. В планах до конца года — 
завершение строительства 
второй очереди спортивно-

оздоровительного комплекса 
имени 200-летия Севастопо-
ля, введение в эксплуатацию 
п лавате льного бассейна 
в Инкермане.

Кроме того, этим летом за-
мес титель председателя 
Правительства РФ Дмитрий 

Чернышенко и  Михаил Раз-
вожаев в  ходе обсуждения 
инфраструктурных проектов 
региона, в том числе в спор-
тивной сфере, говорили о рас-
ширении трибун на  домаш-
ней арене футбольного клуба 
«Севастополь».

 ПУТИН: 
СПОРТ – 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПРИОРИТЕТ

Делегация Севастополя на форуме «Россия — спортивная держава» 
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Фото с сайта kremlin.ru, автор: Евгений Биятов, РИА «Новости»

ФУТБОЛ ПО-СЕВАСТОПОЛЬСКИ
Футбольный клуб «Севас-

тополь» продолжает своё 
шествие в LEON-первенстве 
России среди команд второй 
лиги, «Дивизион Б». На этой 
неделе домашний матч с ко-
мандой «Спартак-Нальчик» 
завершился ничьёй.

«Максимально эффектный, 
динамичный и  напряжённый 
матч между ФК «Севасто-
поль» и  командой «Спартак-
Нальчик» завершился боевой 
ничьёй. Счёт 0:0. Благодарю 
наших футболистов, тре-

неров и болельщиков. Борьба 
продолжается, вперёд!» — от-
метил после матча губер-
натор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Результат для наших дос-
тойный. Соперник за  свою 
многолетнюю историю два 
раза становился чемпионом 
РСФСР, а с 2006 по 2012 годы 
играл в  Российской премь-
ер-лиге. Кроме того, впервые 
клубы из Севастополя и На-
льчика сыграли вничью: две 
предыдущих встречи, кото-

рые, к слову, состоялись в да-
лёком 1968 году, закончились 
победой «Спартака».

Ранее, 21 октября, ФК «Се-
вастополь» сыграл на выезде 
с  ФК «Победа». Матч про-
шёл в Каспийске и для наших 
футболистов стал победным: 
счёт 1:3.

Следующая игра севасто-
польского клуба состоится 
29  октября также на  вые-
зде. Соперник — «Динамо-2» 
из Махачкалы.

Фото Юлии Блоцкой
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— Как начался твой 
путь в музыке?

— Наверное, всё нача-
лось, когда я начала слу-
шать, как поёт моя ба-
бушка. Мне часто расска-
зывали, что все в нашей 
семье пели: и  бабушки, 
и  прабабушки. Всё это 
было так интересно и по-
знавательно для малень-
кой меня.

В детстве я часто пела для 
бабушек во дворе, устраи-
вала им импровизирован-
ные концерты. Ещё на се-
мейных праздниках вы-
ступала: то песню спою, 

то станцую, то расскажу 
что-то.

А  потом стало понят-
но, что у меня уже есть ка-
кие-то музыкальные дан-
ные, и  родители отвели 
меня во Дворец Пионеров, 
сейчас Дворец детского 
и  юношеского творчест-
ва. Там меня прослушала 
Галина Васильевна Сагань, 

и   я   с та ла  час т ью а н-
самбля «Калинка». Мне бы-
ло девять лет всего лишь. 
В тот же год я в первый раз 
поучаствовала в  конкур-
се, впервые спела имен-
но на сцене. Сейчас я уже 
учусь в творческом инсти-
туте и  профессионально 
развиваюсь в музыкальной 
сфере.

«За поддержку хочу поблагодарить всех-всех зрителей 
России, особенно своих земляков, всех родных своих за то, 
что голосовали. Спасибо всем большое, я безмерно благо-
дарна каждому, кто проголосовал за меня. Моя семья под-
держивала меня на протяжении всего проекта, и они всегда 
рядом со мной. Во время конкурса я тоже чувствовала, что 
не одна, и у меня большая-большая группа поддержки, кото-
рая меня любит и ждёт», — Вероника Сыромля

ЖИТЬ С МУЗЫКОЙ В ДУШЕ
Cевастополь — город, 
богатый на талантливых 
людей. Вероника Сыромля — 
наша юная звёздочка, 
которая недавно покорила 
очередную музыкальную 
вершину и стала 
победительницей проекта 
«Голос. Уже не дети». 

В день голосования сева-
стопольцы с  трепетом на-
блюдали за её выступлени-
ем и активно поддерживали 
девушку. В интервью «Славе 
Севастополя» Вероника рас-
сказала о том, как проходил 
конкурс, и  о  дальнейших 
творческих планах.

— Как в первый раз ре-
шилась участвовать в про-
екте «Голос. Дети»?

— Всё началось с  того, 
что в 2017 году я участвова-
ла в конкурсе, и меня там за-
метили. Тогда же моему па-
пе предложили подать за-
явку для кастинга на «Голос. 
Дети». Папа её подал, и так 
получилось, что меня одо-
брили. Я  этого, конечно, 
не ожидала. Для меня это бы-
ли какие-то такие мечты, что 
я  даже не  могла подумать, 
что меня действительно вы-
берут. Всё-таки очень мас-
штабный проект, и я ещё бы-
ла такой маленькой.

Конечно, я  смотрела эту 
программу. И  когда шла 
на  детский «Голос», очень 
радовалась, что в наставни-
ках будет сидеть Пелагея. 
Я изначально хотела пойти 
к ней, прямо мечтала. И бы-
ло так приятно и удивитель-
но одновременно, когда она 
повернулась ко мне на сле-
пых прослушиваниях.

— Почему решила вер-
нуться на проект?

— Когда мне предложи-
ли поучаствовать в кастин-
ге нового проекта «Голос. 
Уже не дети», я моменталь-
но загорелась этим. Мне ста-
ло интересно вновь окунуть-
ся в  такую творческую ат-
мосферу, испытать себя 
как взрослую исполнитель-
ницу. Я  ведь изменилась, 

п о в з р о с л е л а ,  в с ё - т а к и 
профессионально уже учусь. 
Да  и  просто хотелось по-
бывать вновь на  этой сце-
не, спеть песню, чтобы меня 
услышали.

На проекте увиделись с ре-
бятами с прошлых сезонов. 
Было радостно встретиться 
друг с другом. В общем, мо-
ре живых положительных 
эмоций.

— Как выстраивалась 
твоя работа с наставником 
и командой?

— Егор Крид и его коман-
да сильно повлияли на моё 

становление. Они помогли 
мне раскрыться по-новому 
и попробовать себя в таких 
необычных для меня пес-
нях, образах. Я очень за это 
благодарна.

На  са мом де ле,  когда 
я попала к Егору, не дума-
ла, что всё получится на-
столько ярко. Но  я  была 
в  предвкушении каждой 
репетиции, потому что все 
наши занятия были на-
столько творческие, на-
столько тёплые. У нас была 
очень сплочённая команда, 
мы все так подружились. 

И  это, конечно, дорогого 
стоит.

— Кто придумывал но-
мера и образы?

— Все задумки, которые 
вы могли видеть на проекте 
«Голос. Уже не дети» — это, 
безусловно, работа Егора, 
его команды, стилистов. 
Многие зрители писали, что 
каждый номер выглядел как 
мини-спектакль. И я полно-
стью согласна с ними.

Каждый номер был проду-
ман до мелочей и имел та-
кой глубокий смысл. Это ко-
лоссальная работа, конечно, 
учитывая, что всё надо бы-
ло делать очень быстро.

Номера, которые я испол-
няла на проекте, — мои са-
мые любимые. Все  ком-
пози ц и и я  п р ож и в а ла, 
старалась через себя их про-
пустить. Над  некоторыми 
песнями приходилось пря-
мо долго думать, чтобы точ-
но передать все эмоции. 
Я старалась найти вдохно-
вение в пейзажах, мне это 
помогало лучше погрузить-
ся в номер.

— Как проходила подго-
товка к финалу?

— Когда Егор объявил ме-
ня финалисткой, я, конеч-
но, была очень рада. Честно, 
не ожидала, что он выберет 
меня. Было очень приятно.

Подготовка шла усердно, 
плодотворно. Почти каждый 
день у нас были репетиции, 
мы подбирали репертуар, за-
нимались, продумывали но-
мер, костюм, декорации. 
И  когда уже всё случилось, 
меня охватило чувство гордо-
сти за то, что я дошла до су-
перфинала, потому что это 
был очень долгий и тяжёлый 
путь.

А потом я даже не успела 
опомниться, и вот уже испол-
няю песню на суперфинале 
вместе с командой. Эта ком-
позиция, мне кажется, нико-
го не оставила равнодушным.

— Что ты почувствова-
ла, когда поняла, что стала 
победительницей?

— На  самом деле я  да-
же немного не  поверила. 
Неужели я стала победитель-
ницей такого масштабно-
го проекта? Мне до сих пор 
немного не  верится. А  ещё 
я рада, что победила именно 
команда Егора Крида. Это на-
ша общая победа.

— Какие у тебя творче-
ские планы на ближайшее 
будущее?

— Я хочу выступать, у ме-
ня уже есть запланирован-
ные концерты на осень и зи-
му. В планах ещё записи но-
вых песен. Поэтому активно 
следите за новостями в моих 
соцсетях.

— О  чём сейчас мечта-
ешь? И  какие мечты уже 
сбылись?

— Вы знаете, я  побывала 
в команде Пелагеи, и у меня 
была возможность с ней да-
же петь вместе. На самом де-
ле я по-настоящему об этом 
мечтала. И  Егор также осу-
ществил мою мечту. Он во-
плотил в жизнь все задумки, 
о которых я когда-то мечта-
ла. Мне всегда хотелось по-
пробовать новый стиль, на-
родные песни в современной 
обработке. Егор предложил 
такой концепт, и мы в этом 
сошлись. Сейчас я о многом 
мечтаю, но не люблю об этом 
говорить, потому что верю, 
что сначала желания должны 
сбыться. Поэтому если моя 
мечта исполнится, я обяза-
тельно расскажу.

Вероника Сыромля с наставником на проекте  
«Голос. Уже не дети» Егором Кридом

4 Город талантов



ДМИТРИЕВСКАЯ РОДИТЕЛЬСКАЯ СУББОТА
В православном календаре есть девять особых дней, 
когда мы поминаем усопших. 

Один из них — Дмитри-
евская родительская суб-
бота, которая в  2023  году 
приходится на 28 октября. 
По традиции, это послед-
няя суббота перед днём па-
мяти святого великомуче-
ника Дмитрия Солунского, 
но исключение составляют 
«полиелейные» — большие 
праздники. В субботу 4 но-
ября в этом году праздну-
ется день Казанской иконы 
Богородицы, поэтому ро-
дительская суббота пере-
носится на неделю ранее.

П е р в ы м  с о ч и н е н и е м 
на  славянском языке свя-
ты х равноапостольны х 

Кирилла и  Мефодия по-
сле создания ими азбу-
ки стал канон Дмитрию 
Солунскому  — это сви-
д е т е л ь с т в у е т  о б   о с о -
бом почитании святого. 
Великомученик Димитрий 
Солунский родился в  го-
роде Сол у ни в  Греции. 
И мператор Ма ксимиа н 
Г а л е р и й ,  в с т у п и в ш и й 
на престол в 305 году, на-
значил Димитрия на место 
отца  — римского прокон-
сула — властителем и во-
еводой Фессалонийской 
об лас т и.  Вмес то г оне-
ний на  христиан он на-
чал искоренять языческие 

традиции, за что его поса-
дили в  темницу и  казни-
ли. В правление императо-
ра Константина Великого 
над могилой великомуче-
ника Димитрия воздвигли 
храм, в котором соверша-
лось множество чудес и ис-
целений.  Память святого 
Димитрия Солунского из-
древле связывалась на Руси 
с воинским подвигом, па-
триотизмом и  защитой 
Отечества. 

В день Дмитриевской ро-
дительской субботы ве-
ру ющие особо мол ятся 
об упокоении душ родите-
лей, родственников, дру-
зей, знакомых, наставни-
ков и  всех православных 
христиан. Также этот день 

напоминает обо всех по-
чивших за  православную 
веру.

Н а р о д н а я  т р а д и -
ц и я  с в я з ы в а е т  э т о т 
день с  Куликовской бит-
вой: по  преданию князь 
Дмитрий Донской полу-
чил у преподобного Сергия 
Радонежского благослове-
ние на сражение, и 8 сентя-
бря русское воинство одер-
жало победу. По возвраще-
нии князь и преподобный 
Сергий совершили панихи-
ду по павшим, и по проше-
ствии времени стало тра-
дицией чтить в  этот день 
память не  только погиб-
ших в  Куликовской бит-
ве, но и всех православных 
христиан.

МИТРОПОЛИТ ТИХОН

Фото Анны Садовниковой
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Митрополит Тихон (Шевкунов) решением Cинода 
назначен главой Крымской митрополии, Высокопрео-
с вящен ней шим митрополитом Симферопольским 
и Крымским. 

Г у б е р н а т о р  М и х а и л 
Развожаев вместе с главой 
Республики Крым Сергеем 
Аксёновым приняли учас-
тие в  благодарственном 
молебне по  случаю тор-
жественной встречи но-
воназначенного митропо-
лита Симферопольского 
и   К р ы м с к о г о  Т и х о н а . 
Молебен состоялся в  ка-
фед ральном Александро-
Невском соборе Сим фе- 
 рополя.

«Владыку Тихона уже хо-
рошо знают в Севастополе: 
он вложил немало сил в со-
здание историко-археоло-
гического парка «Херсонес 
Таврический» и  детской 
школы искусств, которая 
уже работает. С Владыкой 
Тихоном мы давно знако-
мы. Я всегда восхищался его 
энергией, умом, способно-
стью объяснить даже слож-
ные вещи простым, доступ-
ным людям языком. Сегодня 
Владыка сказал в  своей ре-
чи, что пришли непростые 
времена. Конечно, это так. 

Но моё сердце всё же напол-
няется радостью — ведь ве-
личайшее счастье, когда 
в непростое время приходит 
человек, которому по силам 
совладать со  всеми слож-
ностями. И, конечно, беско-
нечно благодарен Владыке 
Лазарю. Он  мудрейший че-
ловек, сделавший множест-
во добрых дел», — поделил-
ся Михаил Развожаев.

Архиереи, духовенство 
и паства встретили  нового 
главу Крымской митропо-
лии, на входе в главный храм 
южной столицы архипас-
тыря караваем и  цветами 
приветствовали маленькие 
прихожане собора — воспи-
танники Просветительского 
центра имени святите-
ля Г у рия Таврического. 
Далее состоялся благодар-
ственный молебен по слу-
чаю вступления Высоко-
пре освященнейшего митро-
полита Симферопольского 
и   К р ы м с к о г о  Т и х о н а 
в  управление Крымской 
митрополией.

По  окончании молебна 
Владыка Лазарь обратил-
ся со словом к новоназна-
ченному главе Крымской 
м и т р опо л и и и   п ас т в е: 
«Дорогие отцы, братья и се-
стры! В этот день хочу при-
звать всех вас быть добры-
ми помощниками митро-
политу Тихону в его трудах 

на  земле древней Тавриды, 
дабы она процветала хра-
мами и  обителями, новы-
ми миссионерскими проек-
тами, а наипаче прираста-
ла новой паствой из  числа 
молодёжи, для которой Вы, 
Владыка, будете добрым 
кормчим на пути к Царству 
Небесному!»

Владыка Лазарь препод-
нёс на  молитвенную па-
мять   новоназначенному 
главе Крымской митропо-
лии панагию с изображени-
ем святого благоверного 
князя Александра Невского.

В  свою очередь Высоко-
прео священнейший митро-
полит Тихон сердечно по-
благодарил всех за тёплую 
встречу и  добрые пожела-
ния, выразив твёрдое  на-
м е р е н и е  п р о д о л ж а т ь 
и  приумножать духовные 
достижения своих предше-
ственников на  Крымской 
архиерейской кафедре, осо-
бенно отметив поистине 
эпохальные труды ушед-
шего на  покой митропо-
лита Лазаря, у правл яв-
шего Симферопольской 
и Крымской епархией более 
тридцати лет: «Переоценить 
этот вклад в жизнь народа 
невозможно. Ваша жизнь — 
прекрасна и  счастлива, по-
тому что Господь дал Вам 
и всем труждающимся с Вами 
Великое счастье — быть со-
зидателем и  сотворцом 
Спасения миллионов людей».

Вла д ы к а Т и хон пере-
да л в  дар митрополит у 
Лазарю архиерейскую па-
нагию, а  главному храму 
Симферополя — Корсунскую 
икону Божией Матери.

Также он преподал своё 
архипастырское благосло-
вение духовенству и  ми-
р я н а м ,  п р и н и м а я  п о -
здравления и  добрые по-
желания от  своей новой 
паствы. По церковной тра-
диции Владыке Тихону бы-
ло провозглашено мно-
г о ле т ие  в   ис по л нен и и 
Архиерейского мужского 
хора.

По материалам пресс-службы 
Крымской митрополии
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НАЧАЛО ВТОРОЙ 
ОБОРОНЫ ГОРОДА 

Имя Василия Ревякина 
увековечено в Севасто-
поле в названии улицы, 
площади и школы Nº 16. 
В память о подвиге под-
польщиков также создан 
Дом-музей Севастополь-
ского подполья, располо-
женный по адресу улица 
Ревякина, 46

Вторая оборона Севастополя длилась 250 дней 
и ночей и вошла в историю как одна из самых слож-
ных битв, унёсшая жизни более 200 тысяч человек

Фото из архива Музея обороны Севастополя
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 Василий Ревякин

30 октября — особенная дата для всех севастопольцев: 
в этот день 82 года назад началась вторая оборона 
города 1941—1942 годов, которая стала одним из самых 
важных событий Великой Отечественной войны. 

За 250 огненных дней и но-
чей обороны, с  30  октября 
1941-го по 3 июля 1942-го, за-
щитники Севастополя чёт-
ко выполняли задачи совет-
ского командования.

Имена героев второй обо-
роны навсегда оста лись 
в  па м я т и Севас топо л я. 
Настоящим символом со-
противления в те годы стал 
Василий Ревякин, участ-
ник Великой Отечественной 
в о й н ы ,  р у к о в о д и т е л ь 
п о д п о л ь н о й  о р г а н и з а-
ции в  Севастополе, Герой 
Советского Союза (посмерт-
но). В оккупированном нем-
цами городе он сумел со-
здать подпольную группу, 
организовать печать листо-
вок, наладить выпуск га-
зеты «За  родину!» Группы 
подпольщиков боролись 
с фашистами и приближали 
Победу.

О   п о д в и г а х  В а с и л и я 
Ревякина абсолютно всё зна-
ет его племянница — Нина 
Павловна Ника. С нашей ре-
дакцией женщина подели-
лась воспоминаниями, ко-
торые вся семья хранит уже 
долгие годы.

«Василий Дмитриевич ро-
дился 26  апреля 1918  года 
в Саратовской области. В се-
мье Ревякиных было пяте-
ро детей, Василий  — стар-
ший. Окончил школу с  зо-
лотой медалью, поступил 
в Балашовский педагогический 
институт, там получил об-
разование химика-биолога. 
Однако тогда работать педа-
гогом ему не пришлось: забра-
ли в армию, и он начал служ-
бу в  Приморской армии под 
Одессой, далее их перебросили 
в Севастополь», — рассказы-
вает Нина Ника.

Уже в Севастополе 6 июля 
1942 года Ревякин, находясь 
в отряде прикрытия, попал 
в плен. Сидел в тюрьме, но, 
когда военнопленных гна-
ли по Лабораторному шоссе, 
ему удалось сбежать.

« К а л и т к и  ж и т е л е й 
на Лабораторном у всех бы-
ли открыты, кто мог, сбегал, 
жители выносили воду, про-
дукты, пытались хоть как-
то помочь. Когда смотритель 
отвлёкся, Василию удалось 
сбежать, он заскочил в  ка-
литку семьи Лопачук, спря-
тали они его в ботве от кар-
тошки»,  — говорит Нина 
Павловна.

Сумев спастись, Ревякин 
познакомился со своей бу-
ду щей женой  — Лидией 

Терентьевной Нефёдовой. 
Она помогла сделать необ-
ходимые документы и полу-
чить справки: так Василий 
Дмитриевич взял псевдоним 
«Орловский» и получил пра-
во на проживание в оккупи-
рованном городе, устроил-
ся работать учителем химии 
и биологии в школу № 16.

«Сидеть без дела он не мог, 
начал искать каналы, соби-
рать сотоварищей, молодёжь 
для комитета коммунисти-
ческого подполья. Для работы 
подполья всё собирали помалу: 
печатную машинку на мусор-
ке нашли, и начали печатать 
листовки, а затем выпускать 
газету «За  Родину!», кото-
рую распространяли по всему 

городу. Перед вступлением 
в подполье все участники про-
ходили проверку, давали при-
сягу», — отмечает племянни-
ца Василия Ревякина.

Помимо печати листовок 
и  газеты, участники под-
польной организации прово-
дили диверсионную работу, 
сбор разведданных, обеспе-
чивали бежавших из лагерей 

военнопленных надёжными 
документами, одеждой, про-
дуктами питания.

Однако 14 марта 1944 года 
всё оборвалось — подполь-
щиков раскрыли, и в своём 
доме Ревякин был аресто-
ван, а  затем расстрелян 
в  Юхариной балке вместе 
с товарищами.

После освобождения Се-
вастополя погибших под-
польщиков перезахоронили 
в братской могиле на клад-
бище Коммунаров, а над мо-
гилой установили памятник. 
В  Юхариной балке также 
увековечили память о  по-
гибших подпольщиках.

«Наша бабушка завела тра-
дицию: 9 мая в 9 часов утра 
мы собираемся около клад-
бища Коммунаров, возлага-

ем цветы и  едем на  место 
расстрела в  Юхарину бал-
ку. Военнослужащим из части 
по  соседству мы тоже раз-
даём сок, конфеты, пирож-
ки, чтобы помянули. Вообще, 
к мемориалу в Юхарину бал-
ку и на кладбище мы ездим ча-
сто, всей семьёй. Наводим по-
рядок, сажаем цветы, все де-
ти наши знают и  о  музее 

на Лабораторном шоссе», — 
делится Нина Ника.

Жен щ и на п ризнаётс я: 
хранить историю о  подви-
ге дяди для неё очень важ-
но и всеми силами она ста-
рается способствовать это-
му. Нина Павловна активно 
занимается общественной 
деятельностью, общается 
с  родственниками других 
подпольщиков, организо-
вывает памятные меропри-
ятия и является членом об-
щественной организации 
«Слава».

«Патриотическое воспи-
тание  — это очень важно! 
Я  и  сама иногда хожу в  са-
дики, школы, стараюсь рас-
сказывать детям об  исто-
рии нашей Родины, о подви-
гах предков. Дети, кстати, 
воспринимают это очень по-
ложительно, с  большим ув-
лечением и горечью в глазах 
слушают рассказ. Вообще, 
наш Севастополь — это па-
тр иоти чес к а я  с то лица 
России, своим детям и вну-
кам мы прививаем патрио-
тизм с детства, рассказыва-
ем об истории страны», — го-
ворит женщина.

Н а п о с л е д о к  Н и н а 
Павловна озвучила пожела-
ния военным, которые сей-
час стоят на защите России 
и спустя столько лет продол-
жают борьбу с нацистами:

«Нашим воинам я  желаю 
самого крепкого здоровья, сил 
и  благодарю их за  мужест-
во и смелость. Я хожу в храм, 
ставлю свечки за здравие на-
ших солдат. У  внучки мо-
ей муж военный и сейчас на-
ходится в  зоне спецопера-
ции, стоит на защите всей 
нашей страны и нашего бе-
локаменного, Города-Героя 
Севастопол я.  Вита лие м 
очень гордимся и ждём домой 
с Победой!»

6 Легендарный Севастополь



В России 30 октября празднуют День основания 
Военно-Морского Флота. ВМФ России уже не один век 
считается символом могущества нашего государства 
и обеспечивает безопасность его границ. 

Дата выбрана не случайно — 
30  октября 1696  года Бояр-
ская дума по настоянию Петра 
I вынесла решение о создании 
в Российском государстве регу-
лярного военно-морского флота.

С морским флотом неразрыв-
на связана судьба и нашего Го-
рода-Героя. На протяжении 240 
лет Севастополь строился и раз-
вивался вместе с Черноморским 
флотом.

«Создание регулярного воен-
ного флота в России — истори-
ческая закономерность. Оно бы-
ло обусловлено потребностью 
страны в  преодолении тер-

риториальной, политической 
и культурной изоляции, ставшей 
на рубеже XVII—XVIII веков глав-
ным препятствием для экономи-
ческого и социального развития 
Русского государства»,  — от-
метил младший научный со-
трудник кафедры «Всеобщая 
история и  мировая культура» 
Севастопольского государствен-
ного университета Евгений 
Абаев.

Сегодня российский флот — 
один из  самых передовых 
в мире, он включает пять объ-
единений:  Черноморский, 
Тихо океанский, Северный, 

Б а л  т и й с к и й  ф л о -
ты  и   Кас  пийскую 
флотилию.

Любой офицер запа-
са подтвердит, что быв-
ших военных не бывает. 
Севастопольцы, воспи-
танные на героических 
рассказах отцов и де-
дов, во все времена за-
щищали морские гра-
ницы России.

Капитан 2-го ран-
га Николай Усков всю 
жизнь посвятил службе 
на Черноморском фло-
те. С 14 лет — в школе 
юнг. Проходил служ-
бу на линкоре «Но-
вороссийск» , про-
должил на  штабном 
катере «Альбатрос», 
на  посыльном судне 
ПС-15, а потом — в бри-
гаде торпедных катеров. 
Николай Григорьевич 
не только ответственно выпол-
нял приказы командования, но 
и занимался преподавательской 

деятельностью — обу чал матро-
сов в учебном отряде, за что был 
награждён грамотой как лучший 
преподаватель. К моменту выхо-
да на заслуженный отдых стаж 
службы составил более 40 лет.

Годы флотской службы остави-
ли след не только в судьбе Ни-
колая Григорьевича, но и на его 
форме, с особым трепетом хра-
нимой в семье. На парадном ки-
теле капитана 2-го ранга — бес-
численное количество орденов 
и медалей.

Связать свою жизнь и  судь-
бу с флотом мечтают не только 
мужчины. Старший матрос кон-
трактной службы Марина Фале-
ева и главный старшина Татьяна 
Целуйко в марте этого года от-
разили атаку надводных беспи-
лотников. Заметив со стороны 

Южного мола беспилот-
ный морской катер, Та-
тьяна получила коман-
ду стрелять  — «Огонь 
на  поражение!» Цель 
была повержена авто-
матами Калашникова. 
Дело всей жизни пода-
рило женщине не толь-
ко профессио нальную 
реализацию, но и  се-
мейное счастье.

«У меня супруг воен-
ный, а я по образованию 
психолог, часто пере-
езжали по службе, вот 
и решила, что надо слу-
жить вместе, чтобы 
быть рядом», — расска-
зала главный старшина.

Службу на флоте вы-
бирают и  военнослу-
жащие по  контракту. 
В выпуске газеты «Сла-
ва Севастополя» № 29 
от  28  июля 2023  года 

мы рассказывали вам историю 
кандидата на военную службу 
Искандера.

Первый контракт Искандер 
Галишин заключил в 2019 году, 
служил электриком боевой ча-
сти на малом ракетном кора-
бле «Вышний Волочёк». Сейчас 
мужчина продолжает службу 
на спасательном судне «Эпрон». 
Решение заключить новый кон-
тракт молодой человек принял 
не раздумывая.

«Встать на защиту Родины — 
долг каждого гражданина, осо-
бенно молодого и полного сил. 
В конце концов, мне очень прият-
но, что мной гордятся мои роди-
тели», — поделился Искандер.

Сейчас военнослужащий вы-
полняет боевые задачи, с честью 
исполняя воинский долг.

ДЕНЬ СОЗДАНИЯ 

ФЛОТА

ГЕРОИЧЕСКАЯ 810-я
На страницах нашей газеты 

мы неоднократно рассказы-
вали вам о подвигах личного 
состава отдельной 810-й бри-
гады морской пехоты Черно-
морского флота. В августе это-
го года бригада награждена 
орденом Ушакова, став таким 
образом дважды орденонос-
ной. В конце сентября наших 
защитников наградили орде-
нами Мужества и медалями 
«За отвагу». Благодаря прояв-
ленному мужеству и героизму 
попытки украинского коман-
дования по прорыву обороны 
на Запорожском направлении 
успеха не имеют.

На этой неделе по поруче-
нию Верховного главноко-
мандующего Вооружёнными 
силами РФ Владимира Пути-
на министр обороны Сергей 
Шойгу вручил медали «Зо-
лотая Звезда» Героя России 
командиру отдельной 155-й 
бригады морской пехоты Ти-
хоокеанского флота полков-
нику Михаилу Гудкову и  ко-
мандиру отдельной 810-й 
бригады морской пехоты Чер-
номорского флота полковнику 
Олегу Власову.

«Сегодняшняя жизнь и об-
становка говорит о том, что 
у врага всё меньше и меньше 
возможностей. И меньше их 
становится, благодаря ис-
ключительно вашей боевой 
работе. За это вам не толь-
ко слова благодарности, но 
и  высокие государственные 
награды. Я  вас поздравляю! 
Здоровья, и  живыми домой. 
Это  главное пожелание»,  — 
сказал Сергей Шойгу, обраща-
ясь к награждённым.

С  присвоением заслужен-
ной награды командира 810-й 
бригады поздравил губер-
натор Севастополя Михаил 
Развожаев.

«Лично знаком с Олегом Вла-
совым и могу точно сказать, 
что он человек чести. Встре-
чался с ним на боевых позициях 
нашей 810-й отдельной гвар-
дейской ордена Жукова бригады 
морской пехоты. Поздравляю 
с заслуженной победой!» — от-
метил Михаил Развожаев.

Заслуженные награды ко-
мандиры бригад приняли дос-
тойно и  по-мужски, сказав 
самые важные для военнослу-
жащих слова: «Служу России!»
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Пусть знает враг земли моей,
Весь этот сброд фашистской масти:
Вы лишь сплотили нас сильней,
Осилить нас — не в вашей власти! 
Растаял дыма чёрный след,
Стих страшный взрыв — внезапный, 
громкий,
Сапёры вывезли ракет
Недогоревшие обломки.
Посланцы смерти без труда
Преодолели расстоянье,
Чтоб рушить наши города
И превращать в  руины зданья.
И вот, мы с болью  узнаём,
Что из-за подлого налёта
Разрушен был, объят огнём,
Наш символ доблести — штаб 
флота!
Нацисты — хуже, чем чума,
Звериной злобой обуяны,
Однако старые дома,
По сути, — те же ветераны!
Знакомы с детства вам и мне,
В минуту грозного вторженья
Они, с бойцами наравне,
За город наш ведут сраженье!
Не потому ли их так жаль?
За каждый дом до слёз обидно,
И нам бояться эту шваль,
Фашистских гадов, было б стыдно!

Стихотворение читательницы  
Елены Толль
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Город растёт и развивается, а вместе с ним меняется 
и транспортная сеть. Изменение маршрутов движения 
общественного транспорта обсуждают с жителями. 

Департамент транспорта 
в течение года собирал все 
пожелания, предложения 
и просьбы севастопольцев, 
и на минувшей неделе ди-
ректор департамента тран-
спорта Станислав Таматаев 
презентовал проект новой 
маршрутной сети на  засе-
дании профильной комис-
сии общественной палаты 
Севастополя. Встреча прош-
ла в  городской «Точке ки-
пения». Какие изменения 
ждут горожан и как они по-
влияют на стоимость прое-
зда, сейчас расскажем.

Станислав Таматаев начал 
доклад с новости, которую 
ждали все: жителей города 
услышали, и предлагаемые 
к  отмене маршруты № 14, 
92, 94, 107, 109, 112 продолжат 
работу в 2024 году.

Было озвучено ещё одно 
принципиальное решение.

«По  поручению губерна-
тора Севастополя Михаила 
Развожаева предусмотрен 
переход на  городскую стои-
мость проезда по  маршру-
там пригородного сообще-
ния. Просьбы принять такое 
решение неоднократно оз-
вучивались жителями, депу-
татами Законодательного 
Собрания, органами местного 
самоуправления. Поэтому 
с 2024 года жители пригород-
ных населённых пунктов по-
лучат возможность снизить 
свои транспортные расхо-
ды», — отметил руководитель 
профильного ведомства.

Для комфортного переме-
щения по городу для горо-
жан организуют бесплат-
ные пересадки. Например, 
такая возможность будет 

у  пассажиров 9-го и  23-го 
автобусных маршру тов. 
Д ля  этого на  остановке 
5-й км Балаклавского шос-
се создадут комфортные 
условия.

НОВЫЙ МАРШРУТ
С   н о в о г о  г од а  в   н а -

шем городе появится мар-
шрут № 98 «Маяк 1 — 5-й км 
Б а л а к л а в с к о г о  ш о ссе » . 
Жители многоэтажных до-
мов на  улице Комбрига 
Потапова и Камышовом шос-
се по направлению передви-
жений Камышовое шоссе — 
5-й километр Балаклавского 
ш о с с е  д а в н о  п р о с и л и 

организовать маршрут и свя-
зать их район с  городской 
транспортной сетью.

«Мы с семьёй недавно купили 
квартиру на улице Комбрига 
Потапова. Обустроились, сде-
лали ремонт. Район нам очень 
понравился, единственное, че-
го не хватает — обществен-
ного транспорта. У нас в се-
мье двое детей: старшую дочь 
нужно возить в школу, млад-
шую — в детский сад. Так что 
мы очень рады, что совсем 
скоро в  нашем районе поя-
вится автобус», — поделил-
ся житель Евгений.

АЛЬТЕРНАТИВА ЕСТЬ
Изначально к отмене предлагали порядка 20 маршру-
тов, в число которых входили маршруты Nº 14, 112, 94, 109, 
что вызвало большой резонанс среди жителей. После 
череды споров и обсуждений количество отменяемых 
маршрутов сократилось.
Тем не менее, шесть маршрутов всё же будут отменены.

С нового года планиру-
ется отменить автобусный 
маршрут Nº 17 «п. Кальфа — 
п. Дергачи».
Причины отмены:

Маршрут часто дублируется 
на различных участках мар-
шрутами № 1, 17 и 26А.
Альтернатива:
• автобусный маршрут № 26 

«п. Кальфа — ул. Жидилова»;
• автобусный маршрут № 26А 

«ул. Жидилова — 5-й км 
Балаклавского шоссе»;

• троллейбусный маршрут 
№ 17 «ул. Горпищенко — 
5-й км Балаклавского шос-
се», количество рейсов бу-
дет увеличено;

• автобусный маршрут 
№ 1 «пл. Нахимова — 
ул. Генерала Жидилова».

Также планируется отме-
нить автобус Nº 20, сле-
дующий по маршруту 
«п. Кальфа — пр. Победы».
Причины отмены:

Маршрут полностью дубли-
руется аналогичным маршру-
том троллейбуса за исключе-
нием отрезка 5-й км — Кальфа. 
Добраться до  городского 
кладбища можно будет с пе-
ресадкой на маршрутное так-
си или автобусы № 2, 400, 3, 79 
в районе остановки 5-й км Ба-
лаклавского шоссе. Для удоб-
ства пассажиров остановка 
всех транспортных средств 
будет в одном месте.
Альтернатива:
• Троллейбусный маршрут 

№ 20 «проспект Победы — 
5-й км Балаклавского 
шоссе».

С 2024 года планируется 
отменить автобус Nº 34 
«2-е отделение Золотой 
Балки — Аквапарк «Зурба-
ган». 

Длинный маршрут полно-
стью дублируют два более 
коротких: автобус № 9 из Ба-
лаклавы и автобус № 23, на ко-
тором до аквапарка можно до-
браться с 5-го км.
Причины отмены:

Статистика его обслужи-
вания показала, что с Камы-
шей в  Балаклаву проезжа-
ет в  среднем четыре-пять 
пассажиров.
Альтернатива:
• Автобусный маршрут № 9 

«5-й км Балаклавского шос-
се — 2-е отделение Золотой 
балки»;

• Автобусный маршрут № 23 
«5-й км Балаклавского шос-
се — Аквапарк «Зурбаган».

Планируется отменить 
и автобусный маршрут 
Nº 44 «5-й км Балаклав-
ского шоссе — бухта Стре-
лецкая».
Причины отмены:

А в т о б у с ы  з а п у с т и л и 
в  2016  году, маршрут так 
и не получил популярности.

Альтернатива:
• Троллейбусный маршрут 

№ 76 «ул. Дыбенко — бухта 
Камышовая»;

• Автобусные маршруты 
№ 2 «п. Кальфа — бухта 
Стрелецкая»; 
№ 400 «п. Кальфа — бухта 
Стрелецкая».

Немало споров вызвала 
и отмена самого длинного 
автобусного маршрута 
Nº 137 «пл. Ушакова — 
п. Кача». 

На нём жители посёлка Ка-
ча доезжали до площади Уша-
кова через Инкерман и 5-й км 
Балаклавского шоссе.

В департаменте транспор-
та провели эксперимент: 
на  автобусе № 137 от  Ка-
чи до центра города можно 
добраться за  полтора часа, 
а на автобусе № 36 (количе-
ство рейсов которого будет 
увеличено), пересев на  ка-
тер, а  затем на  троллейбус 
№ 12, — за один час. С пере-
ходом на единый тариф стои-
мость такой поездки со всеми 
пересадками будет ниже, чем 
на автобусе № 137.

Автобусный маршрут 
Nº 113 «пл. Восставших — 
пл. Нахимова через 
ул. Капитанская, ул. Совет-
ская» отменён временно. 

После завершения ремонт-
ных работ на улице Капитан-
ской и завершения строитель-
ства культурного кластера 
автобус возобновит движение.
Причины отмены:

Маршрут отменяется на вре-
мя проведения ремонтных ра-
бот по ул. Капитанская.

Вопрос изменения маршрут-
ной сети города находится 
на особом контроле у губер-
натора Севастополя Михаила 
Развожаева. Об этом он ска-
зал на прошедшем заседании 
Правительства.

Есть вопросы и предложения 
по  улучшению маршрутной 
сети? Направляйте их в  де-
партамент транспорта, главам 
муниципалитетов и в Общест-
венную палату Севастополя.

АлексАндр Трошев, 
председатель Общественной палаты Севастополя:

«Самое главное, что директор департамента транспорта 
сказал: оно будет запущено в тестовом режиме. Если какие-
то будут нестыковки, то всегда можно будет поправить, это 
же всё для улучшения жизни граждан, для жителей».

МАРШРУТ 
ПЕРЕСТРОЕН

i ЕСТЬ МНЕНИЕ

Ежедневно на улицы 
города выходят 111 мар-
шрутов автобусов и трол-
лейбусов
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Считается, что первый ра-
бочий студенческий отряд 
появился в  1959  году, когда 
339 студентов-добровольцев 
физического факультета МГУ 
во время летних каникул от-
правились в Казахстан, на це-
лину. Уже через два года в сту-
денческих отрядах трудилось 
около тысячи бойцов.

В  1964  году у  отрядов по-
являются первые награ-
ды: «За  трудовое отличие» 
и «За трудовую доблесть». Ещё 
через два года численность 
бойцов превысила 100 тысяч 
человек.

Рабочие студенческие отря-
ды участвовали в строитель-
стве таких известных объек-
тов, как Красноярская ГЭС, 
Байкало-Амурская магистраль, 
объекты Олимпиады-80 и мно-
гие другие.

Всего за годы существова-
ния движения студенческих 
отрядов, с  1965 по  1991  год, 
в их работе приняли участие 
почти 13 миллионов юношей 
и девушек.

Датой начала развития дви-
жения современных студенче-
ских отрядов следует считать 
17 февраля 2004 года, когда 
в Москве в Государственном 
Кремлёвском Дворце был 
проведён Всероссийский фо-
рум студенческих отрядов, 
посвящённый 45-летию дви-
жения студенческих отрядов. 
Молодёжная общероссийская 
общественная организация 

«Российские Студенческие 
Отряды» — крупнейшая мо-
лодёжная организация стра-
ны, которая обеспечивает 
временной трудовой занято-
стью более 200 тысяч моло-
дых людей из 81 субъекта РФ, 
а также занимается граждан-
ским и патриотическим вос-
питанием, развивает творче-
ский и спортивный потенциал 
молодёжи.

ТРУД – КРУТ 

В этом году на работу 
приняли 2 115 детей – 
на 400 больше, чем 
в прошлом

В 2023 году Президент 
России Владимир Путин 
подписал закон о введе-
нии в школах трудового 
воспитания учащихся

Наш Президент часто отмечает, как важно заниматься 
трудовым воспитанием подрастающего поколения. 
В Севастополе этому вопросу уделяется много внима-
ния: ещё с 2021 года по инициативе губернатора Миха-
ила Развожаева была запущена работа школьных тру-
довых отрядов.

Школьные трудовые от-
ряды — это всероссийское 
движение, которое помо-
гает девушкам и  юношам 
от 14-ти до 18-ти лет устро-
иться на  работу в  летний 
период, а также занимается 
гражданским и патриотиче-
ским воспитанием, разви-
вает творческий потенциал 
подростков. Деятельность 
каждого школьного отряда 
курируют руководители — 
представители региональ-
ного отделения Российских 
студенческих отрядов.

Недавно в  городе подве-
ли итоги деятельности гу-
бернаторских школьных тру-
довых отрядов в  2023  году. 
В  этом сезоне кроме рабо-
ты подростки смогли поуча-
ствовать в  интеллектуаль-
но-развлекательной игре 
«ТрудКрут» и в практической 

сессии «В движении с РСО». 
Также ребята прошли школу 
пресс-службы, в рамках ко-
торой проводился конкурс. 
По его результатам победи-
телями стали пресс-службы 
отрядов «Экстрим» школы 
№ 33 имени В. И. Герасимова 
и «Азарт» школы № 14 имени 
И. С. Пьянзина. Звание луч-
шего отряда в этом году по-
лучила команда «Азарта».

Третий рабочий семестр 
для губернаторских школь-
н ы х  т руд о в ы х  от р я д о в 
Севастополя начался в День 
защиты детей. В  этом го-
ду действовало более 60 от-
рядов. Более двух тысяч 
подростков подали заяв-
ку на  участие в  летней це-
лине. Они  работали в  пар-
ках и  скверах: ухаживали 
за  клумбами, поливали де-
ревья, высаживали новые 

растения. Ребята трудились 
и в школьных музеях и би-
блиотеках: в преддверии но-
вого учебного года всег-
да нужно перебирать книж-
ные фонды и подготавливать 
комплекты учебников. Также 
школьники и   студенты 
учреждений среднего про-
фессионального образова-
ния вместе со своими кура-
торами из студенческих от-
рядов следили за порядком 
на Большой Севастопольской 
тропе: собирали мусор, на-
блюдали за состоянием на-
вигационных знаков, обща-
лись с туристами. Школьники 
специально изучали исто-
рические места города, что-
бы ориентировать туристов 
и помогать им.

Школьница Мелания рас-
сказала, каким был её пер-
вый опыт работы летом:

«Узнав о  создании губер-
наторских школьных трудо-
вых отрядов, я  решила под-
держать эту инициативу. 
На  всех этапах мне оказы-
вал помощь куратор, поэтому 

это было не сложно. Моя рабо-
та заключалась в облагоражи-
вании территорий. Благодаря 
ей я нашла много новых знако-
мых и получила массу эмоций. 
На  память у  меня остались 
фирменные футболка и кепка. 
Мне очень понравилось и очень 
хотелось  бы поработать 
в следующем году. Я очень бла-
годарна за помощь кураторов 
и  возможность заработать 
свои первые деньги!»

Навыки, которые подрост-
ки получают во  время це-
лины, они могут применять 
и в дальнейшей профессио-
нальной деятельности или 
в обычной жизни. В этом году 
в составе школьных трудовых 
отрядов работали Альбина 
и Каролина. Альбина мечта-
ет стать учителем, поэтому 
выбрала работу на базе сво-
ей школы в  пришкольном 
лагере. Каролина же труди-
лась в  Парке Победы, уха-
живала за растительностью. 
Девочка говорит, что опыт 
целины теперь может при-
менять и  на  огороде своей 
прабабушки.

Участие в  деятельности 
трудовых отрядов  — это 
не только возможность зара-
ботать деньги во время лет-
них каникул, но и, что бо-
лее важно, развитие навыков 
командной работы, уваже-
ния друг к другу, надёжных 
ценностных и  профессио-
нальных ориентиров, кото-
рые могут помочь ребёнку 
вырасти самодостаточным 
и  успешным. На  сегодня-
шний день в нашей стране 
более 10 тысяч школьников 
являются бойцами трудовых 
отрядов.

Многие члены губернатор-
ских отрядов в дальнейшем 
планируют поступить в уни-
верситеты и присоединиться 
к Российским студенческим 
отрядам.

Фото Михаила Заброды
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С ЗАБОТОЙ О ЗДОРОВЬЕ

Оформить путёвку или 
бесплатный проезд 
к месту лечения можно 
через портал госуслуг, 
в клиентских службах 
Социального фонда или 
в МФЦ

Фото отделения Социального фонда России по г. Севастополю

Фото отделения Социального фонда России по г. Севастополю

Елена Гайворонская

В 2023 году отделение 
Социального фонда России 
по Севастополю обеспе-
чило санаторно-курорт-
ным лечением 587 жителей 
города. 

В интервью газете «Слава 
Севас топо л я» у п ра в л я-
ющая отделением Елена 
Гайворонская рассказала, 
кто имеет право на получе-
ние государственной помо-
щи в виде набора социаль-
ных услуг, как оформить 
льготы и  узнать свой но-
мер в  очереди на  поездку 
в санаторий.

— Елена Николаевна, 
кто имеет право на обес-
печение бесплатными 
путёвками на санаторно-
курортное лечение?

—   О т д е л е н и е  С Ф Р 
по  Севастополю обеспе-
чивает граждан льготных 
категорий санаторно-ку-
рортным лечением при на-
личии медицинских по-
казаний для профилакти-
ки основных заболеваний, 
а  также бесплатным про-
ез дом на  ме ж д у г ор од-
ном транспорте к  месту 
лечения и  обратно по  на-
правлению департамента 
здравоохранения.

Право на получение го-
сударственной социаль-
ной помощи в виде набора 
социальных услуг имеют 
следующие категории гра-
ждан (ст. 6.1 Федерального 
закона от 17 июля 1999 года 
№ 178-ФЗ «О государствен-
ной социальной помощи»):

• инвалиды войны;
• ветераны боевых 

действий;
• лица, награждённые 

знаками «Жителю бло-
кадного Ленинграда», 
«Житель осаждён-
ного Севастополя», 
«Житель осаждённого 
Сталинграда»;

• инвалиды, 
дети-инвалиды;

• чернобыльцы и ряд дру-
гих льготных категорий 
граждан.

— Как формируется оче-
редь на обеспечение путёв-
ками? Кто  имеет право 
на первоочередное получе-
ние путёвки?

— Для соблюдения равных 
прав граждан обеспечение 
путёвками идёт в зависимо-
сти от даты подачи заявления 
и  на  основании медицин-
ских показаний, указанных 
в справке по форме № 070/у.

Предоставление в приори-
тетном порядке путёвки ка-
кому-либо федеральному 
льготнику без учёта ранее за-
регистрированных заявле-
ний других граждан, имею-
щих аналогичные медицин-
ские показания, является 
грубым нарушением их прав. 
Это недопустимо в соответ-
ствии с п. 3 ст. 17 Конституции 
РФ, запрещающей осущест-
вление прав и свобод чело-
века посредством нарушения 
прав и свобод других лиц.

— Как узнать свой но-
мер в электронной очереди 
на получение путёвки?

— На странице отделения 
СФР по Севастополю в разде-
ле «Гражданам» есть сервис 
«Очередь на  санаторно-ку-
рортное лечение». Льготнику 
необходимо ввести номер 
СНИЛС в  формате 11 цифр 
без пробелов и нажать кноп-
ку «Найти».

— Вопрос, который вол-
нует многих: можно ли по-
лучить путёвку на  сана-
торно-курортное лечение 
в летнее время или выбрать 
учреждение и направление 
самостоятельно?

— Отбор санаторно-ку-
рортных организаций произ-
водится на конкурентной ос-
нове. Определение периодов 
заезда по путёвкам устанав-
ливает санаторно-курортная 
организация, ставшая побе-
дителем в результате конку-
рентных торгов.

Санаторно-курортные ор-
ганизации предоставляют 

путёвки в  летний период 
в ограниченном количестве 
в  связи с  загруженностью 
номерного фонда по путёв-
кам, проданным по  ком-
мерческой цене. Отмечу, 
что здравницы функцио-
нируют круглый год и рас-
считаны на оказание сво-
их услуг по  профилакти-
ке различных заболеваний 
в любой сезон года.

В этом году севастополь-
ский Социальный фонд за-
купил 587 путёвок для се-
вастопольских льготников. 
Заезды в санатории городов 
Алушта, Саки, Евпатория 

начались с февраля и бу-
дут продолжаться до се-
редины декабря.

— Предусмотрена ли 
компенсация расходов 
за самостоятельно при-
обретённые граждана-
ми льготных категорий 
путёвки на санаторно-
курортное лечение?

— Законодательством 
не  предусмотрена вы-
плата компенсации рас-
ходов за самостоятельно 
приобретённые гражда-
нами льготных катего-
рий путёвки на санатор-
но-курортное лечение. 
Другими словами, если 
льготник отдохнул в са-
натории за  свой счет, 
компенсировать затраты 
в СФР он не сможет.

— Какова длитель-
ность пребывания в са-
натории по бесплатной 
путёвке?

— Детям-инва лидам 
п у тёвки предоставля-
ются на  21 день, гра-
жданам старше 18 лет — 
на  18  дней, гражданам 
с  заболева ни ями и ли 

травмой спинного и  го-
ловного мозга  — от  24 
до 42 дней.

— Кт о и ме е т  п р а во 
на  получение путёвки 
с сопровождением?

— Граж дане, имеющие 
I  группу инвалидности, 
и дети-инвалиды в возрасте 
до 18 лет имеют право на по-
лучение второй бесплатной 
путёвки для сопровождаю-
щего их лица.

— Каким образом гра-
ждан обеспечивают бес-
п л а т н ы м  п р о е з д о м 
на меж дугородном тран-
спорте к  месту лечения 
и обратно?

— Обеспечение граждан 
бесплатным проездом к ме-
сту лечения осуществляет-
ся на основании направле-
ния или путёвки и  талона 
№ 2, оформленных депар-
таментом здравоохранения. 
Для оформления льготных 
билетов можно воспользо-
ваться сервисом электрон-
ного талона на поезд, полу-
ченного в отделении СФР.

— И последний вопрос. 
Елена Николаевна, как 
оформить путёвку или 
бесплатный проезд к ме-
сту лечения?

— Льготник может обра-
титься с заявлением о пре-
доставлении государствен-
ной услуги через единый 
портал государственных 
услуг, в клиентские службы 
Социального фонда России 
или в МФЦ. Путёвки и бес-
платный проезд к  месту 
лечения и  обратно предо-
ставляются получателям 
ежемесячной денежной вы-
платы, которые сохрани-
ли набор социальных услуг 
в  нат у ра льном выра же-
нии, а не в виде денежной 
компенсации.

У з н а т ь  д о п о л н и -
т е л ь н у ю  и н ф о р м а -
цию можно по  бесплат-
ному номеру телефона 
+7 (800) 100-00-01, а так-
же в   соц иа льны х се-
тях отделения Соцфонда 
по Севастополю.

Пресс-служба отделения СФР  
по г. Севастополю

10 Социальный фонд



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За неделю с 16 по 22 октября жители Севастополя 
написали почти две тысячи обращений к органам 
власти в социальных сетях и на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе». Все вопросы и просьбы собрали 
и проанализировали в Центре управления регионом.

Главной темой сообщений 
стало жилищно-коммуналь-
ное хозяйство — севастополь-
цев интересовало, когда нач-
нётся отопительный сезон. 
Уже  в  начале этой недели 
на заседании Правительства 
губернатор Михаил Раз-
вожаев озвучил дату — 27 ок-
тября. При этом социальные 
учреждения могли подать 
заявку на подачу тепла ещё 
раньше.

Также горожане задава-
ли вопросы о дорогах и тран-
спорте, медицине, благоу-
стройстве и  безопасности. 
Одна из  просьб — обрезать 
ветки деревьев рядом с про-
езжей частью на перекрёстке 
улиц Генерала Петрова и 6-ой 
Бастионной.

«По этому адресу установле-
но дорожное зеркало. Но ветки 

полностью закрывают его об-
зор. Это  может привести 
к  транспортному происше-
ствию. Просим исправить», — 
поделились севастопольцы.

Вопросом занялись в  де-
партаменте транспорта и до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры. По информа-
ции сотрудников, ветки уже 
спилили.

Кроме того, севастопольцы 
просили убрать мусор вдоль 
бордюров рядом с парковкой 
на площади Захарова. В про-
фильном департаменте со-
общили, что проезжую часть 
очистили на следующий день 
после комментария.

Писали также, что на ули-
це Героев Бреста не работают 
фонари.

«Второй вечер нет осве-
щения во дворах домов № 45, 

№ 47, № 49, № 51. Очень тем-
но, примите в  работу, по-
жалуйста»,  — попросила 
женщина.

О проблемах с электричест-
вом сообщали и жители ули-
цы Генерала Лебедя:

«Не работает фонарь возле 
спортивной площадки по ули-
це генерала Лебедя, за домом 
пр. Генерала Острякова, 163».

По информации «Горсвета», 
электричество по  адресам 
уже отремонтировали, улич-
ное освещение работает 
исправно.

Задать вопросы или на-
писать о  проблеме, свя-
з а н н о й  с   д е я т е л ь н о с-
тью органов власти, мож-
но на  их официаль ных 
страницах во  ВКон такте, 

О д н о  к л а с с  н и к а х  и л и 
Телеграм, а также на плат-
форме «Госуслуги. Решаем 
вместе»  — сервисом мож-
но воспользоваться че-
рез виджет во  ВКон такте, 
п р и ложен ие  и л и   с а й т 
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

ВРЕМЯ ПЛАТИТЬ НАЛОГИ

C 16 ПО 22 ОКТЯБРЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 997 СООБЩЕНИЙ
И ВОПРОСОВ 
•   

  1 602
•   

«Г.
Р »  
395

Успейте заплатить налог 
на имущество физиче-
ских лиц до 1 декабря!

Заплатите налоги сейчас — не будете переплачивать 
потом. 1 декабря — крайний срок уплаты имуществен-
ного налога. После — сумма с каждым днём будет уве-
личиваться.
НАЛОГОМ ОБЛАГАЕТСЯ:
1. жилой дом;
2. квартира, комната;
3. единый недвижимый 

комплекс;

4. гараж, машино-место;
5. объект незавершённого 

строительства;
6. иные здания, строения, со-

оружения, помещения.

КАК УЗНАТЬ СУММУ 
НАЛОГА? 

Размер выплаты и её состав-
ляющие отображаются в лич-
ном кабинете налогоплатель-
щика на  сайте Федеральной 
налоговой службы: lkfl2.nalog.
ru/lkfl.

СПОСОБЫ УПЛАТЫ 
НАЛОГОВ:
• через личный кабинет нало-

гоплательщика на сайте ФНС: 
lkfl2.nalog.ru/lkfl;

• в личном кабине-
те на портале госуслуг: 
esia.gosuslugi.ru/login/;

• через QR-код, размещённый 
на уведомлении в печатном 
виде;

• в банке - нужно сообщить 
реквизиты платежа или УИН, 
указанные в уведомлении.
Как сообщает пресс-служ-

ба управления ФНС по Севас-
тополю, в  городе организова-
ны дополнительные пункты 
информирования по  упла-
те имущественных налогов. 
Специалисты ведут приём в сек-
торах пользовательского сопро-
вождения МФЦ «Мои докумен-
ты» по специальному графику.

КОГДА И ГДЕ ПОЛУЧИТЬ 
КОНСУЛЬТАЦИЮ В НОЯБРЕ:
• 15 ноября с 10:00 до 12:00 

в МФЦ на ул. Корчагина, 34;
• 22 ноября с 10:00 до 12:00 

в МФЦ на ул. Вокзальная, 10.
По материалам пресс-службы ФНС 

России по г. Севастополю

ТЕПЛО — В ДОМА
В Севастополе определили дату начала отопитель-
ного сезона — 27 октября. Социальные объекты 
начали получать тепло раньше. 

работа в этом направлении на-
чалась заранее.

«Госжилнадзор и управляю-
щие компании уже начали эту 
работу; формируются аварий-
ные бригады, которые в случае 
порывов будут их незамедли-
тельно устранять. Кроме того, 
проводится повторная провер-
ка газового оборудования», — 
сказал он. 

Ранее Михаил Развожаев 
поручил создать телефон де-
журной службы по вопросам 
отопления в дополнение к уже 
имеющимся телефонам управ-
ляющих компаний. Глава горо-
да особо отметил: все сообще-
ния, которые будут поступать 
на горячие линии от севасто-
польцев, должны отрабатывать-
ся незамедлительно.

С 27 октября звонки по во-
просам отопления принима-
ются круглосуточно: 
• +7 (978) 570-73-85 
• +7 (978) 300-02-47 
• +7 (978) 300-02-71

Соответствующее постанов-
ление приняли на заседании 
Правительства под председа-
тельством губернатора Михаи-
ла Развожаева. 

К началу недели, по инфор-
мации департамента город-
ского хозяйства, тепло подали 
уже в  несколько детских са-
дов и школ, в дом престарелых 
и в больницы с круглосуточным 
стационаром — по заявкам ру-
ководителей учреждений. 
Михаил Развожаев поручил 
в течение этой недели вклю-
чить отопление и  в  других 
соцучреждениях.

«В течение этой недели обес-
печиваем подключение школ, 
детских садов, больниц при по-
ступлении заявок от их руко-
водства. С 27 числа начинаем 
отопительный сезон в жилых 
домах — два-три дня необходи-
мо, чтобы система заполнилась 
теплоносителем и тепло по-
ступило во все дома. Прошу от-
работать этот вопрос в вы-
ходные — как раз люди будут 
дома», — отметил глава города. 

И. о. заместителя губернатора 
Евгений Горлов сообщил, что 
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28 окТября

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль «Пусть всегда 

будет Мамонт» (4+)
— 11:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Алые паруса» (12+)

— 11:00 —

Культурный центр  
«Корабел»

Спектакль «Детство» 
по рассказам А. П. Чехова 

(12+)
— 14:00 —

Кинотеатр  
«Украина»
Концерт  

«Русский стиль» (6+)
— 18:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт «Калейдоскоп 
событий»  

(0+)
— 18:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского
Спектакль «Мастер 

и Маргарита»  
(18+)

— 18:30 —

Севастопольский 
академический  

театр танца  
им. В. А. Елизарова

Спектакль  
Notre-Dame de Paris  

(16+)
— 19:00 —

29 окТября

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Кошкин дом»  

(6+)
— 11:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Спектакль  
«Аладдин и Король 
разбойников» (0+)

— 11:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Морской 
праздник в Севастополе» 

(12+)
— 14:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль  
«Бесы»  

(16+)
— 18:30 —

30 окТября

Севастопольский театр  
юного зрителя

Мюзикл  
«Осторожно, дети!» (6+)

— 11:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Вкус медной 
проволоки» (12+)

— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Экскурсия  
по театру (6+)

— 16:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ОКТЯБРЕ:
• 2—5 октября —  

3—4 балла.
• 6 октября — 4 балла.
• 8—11 октября — 5 баллов.
• 21 октября — 5 баллов.
• 22 октября — 4 балла.
• 29—30 октября —  

6 баллов.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 27.10
ночь день

+14 +21
Небольшой дождь

СУББОТА, 28.10
ночь день

+14 +19
Без существенных 
осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 29.10
ночь день

+12 +19
Без осадков

ОТПРАВЛЯЕМСЯ В ПОХОД

Вид осеннего леса завораживает каждо-
го, кто хотя бы раз видел его. Этой осенью 
мы предлагаем вам присоединиться к со-
циальному проекту «Серебряные тропы 
2.0» и отправиться в пеший поход по Боль-
шой Севастопольской тропе.

Проект реализуется при поддержке Пра-
вительства Севастополя. Автор выиграл 
грант для социально ориентированных не-
коммерческих организаций в конкурсе, ко-
торый проводил департамент внутренней 
политики. Походы организованы дважды 

в месяц в период с 1 октября по 30 апре-
ля. Маршрут и дату выбирают в зависимо-
сти от погодных условий и состояния пу-
ти — предварительно местность проходят 
волонтёры.

КТО МОЖЕТ ПРИСОЕДИНИТЬСЯ?
Жители Севастополя старше 55 лет. Мар-

шруты для путешествий подходят как 
для начинающих туристов, так и для про-
фессионалов. Все  походы и  транспорт 
бесплатный.

ЧТО УВИДЯТ ТУРИСТЫ 
НА МАРШРУТЕ?

29 октября туристы отправятся по сле-
дующему маршруту: подъём к пещерному 
городу Бакла с юга — пещерный город Ба-
кла — «Марсианское» (Мраморное) озеро. 
Длина маршрута — 8 км.

У путешественников будет возможность 
полюбоваться осенними видами урочища 
Бакла с крутых склонов куэсты внутрен-
ней гряды крымских гор, познакомиться 
с остатками древнего поселения, основан-
ного в III веке нашей эры, и прогуляться 
по осенней лесной дороге.

Важно! Погода непредсказуема, поэтому 
дата похода может измениться.

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ,  
ОТПРАВЛЯЯСЬ В ПОХОД

Для однодневного путешествия выби-
райте удобную обувь с глубоким протек-
тором. Одежда желательно должна быть 
из быстросохнущих материалов. Синтетика 
здесь незаменима: хорошо дышит, отводит 
влагу и быстро высыхает, не отбирая тепло 
от тела. В пеший поход возьмите удобный 
рюкзак для перекуса, запаса воды, необхо-
димых лекарств и личных вещей.

КАК ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ?
Записаться на экскурсии и задать допол-

нительные вопросы можно в официаль-
ной группе проекта «Серебряные тропы» 
в социальной сети «ВКонтакте»: vk.com/
serebryanie_tropi.
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12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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